
Durante esta semana se reanudan to-

das la catequesis y actividades de 

nuestra parroquia.  

Los lunes a las 20’00h en grupo de 

Biblia cada 15 días. Los martes las 

catequesis de 1º y 2º de comunión a 

partir de las 17’00h. Los miércoles por 

Hoy continuamos con las catequesis sobre la Iglesia y haremos una reflexión sobre la Iglesia madre. La Iglesia es 
madre. Nuestra santa madre Iglesia. En estos días la liturgia de la Iglesia puso ante nuestros ojos el icono de la 
Virgen María Madre de Dios. El primer día del año es la fiesta de la Madre de Dios, a la que sigue la Epifanía, con el 
recuerdo de la visita de los Magos. Escribe el evangelista Mateo: «Entraron en la casa, vieron al niño con María, su 
madre, y cayendo de rodillas lo adoraron» (Mt 2, 11). Es la Madre que, tras haberlo engendrado, presenta el Hijo al 
mundo. Ella nos da a Jesús, ella nos muestra a Jesús, ella nos hace ver a Jesús. Continuamos con las catequesis 
sobre la familia y en la familia está la madre. Toda persona humana debe la vida a una madre, y casi siempre le debe a ella mucho de la propia exis-
tencia sucesiva, de la formación humana y espiritual. La madre, sin embargo, incluso siendo muy exaltada desde punto de vista simbólico —muchas 
poesías, muchas cosas hermosas se dicen poéticamente de la madre—, se la escucha poco y se le ayuda poco en la vida cotidiana, y es poco conside-
rada en su papel central en la sociedad. Es más, a menudo se aprovecha de la disponibilidad de las madres a sacrificarse por los hijos para «ahorrar» 
en los gastos sociales. Sucede que incluso en la comunidad cristiana a la madre no siempre se la tiene justamente en cuenta, se le escucha poco. Sin 
embargo, en el centro de la vida de la Iglesia está la Madre de Jesús. Tal vez las madres, dispuestas a muchos sacrificios por los propios hijos, y no 
pocas veces también por los de los demás, deberían ser más escuchadas. Habría que comprender más su lucha cotidiana por ser eficientes en el traba-
jo y atentas y afectuosas en la familia; habría que comprender mejor a qué aspiran ellas para expresar los mejores y auténticos frutos de su emancipa-
ción. Una madre con los hijos tiene siempre problemas, siempre trabajo. Recuerdo que en casa, éramos cinco hijos y mientras uno hacía una travesu-
ra, el otro pensaba en hacer otra, y la pobre mamá iba de una parte a la otra, pero era feliz. Nos dio mucho. Las madres son el antídoto más fuerte 
ante la difusión del individualismo egoísta. «Individuo» quiere decir «que no se puede dividir». Las madres, en cambio, se «dividen» a partir del mo-
mento en el que acogen a un hijo para darlo al mundo y criarlo. Son ellas, las madres, quienes más odian la guerra, que mata a sus hijos. Muchas 
veces he pensado en esas madres al recibir la carta: «Le comunico que su hijo ha caído en defensa de la patria...». ¡Pobres mujeres! ¡Cómo sufre una 
madre! Son ellas quienes testimonian la belleza de la vida. El arzobispo Oscar Arnulfo Romero decía que las madres viven un «martirio materno». En la 
homilía para el funeral de un sacerdote asesinado por los escuadrones de la muerte, él dijo, evocando el Concilio Vaticano ii: «Todos debemos estar 
dispuestos a morir por nuestra fe, incluso si el Señor no nos concede este honor... Dar la vida no significa sólo ser asesinados; dar la vida, tener espíri-
tu de martirio, es entregarla en el deber, en el silencio, en la oración, en el cumplimiento honesto del deber; en ese silencio de la vida cotidiana; dar la 
vida poco a poco. Sí, como la entrega una madre, que sin temor, con la sencillez del martirio materno, concibe en su seno a un hijo, lo da a luz, lo 
amamanta, lo cría y cuida con afecto. Es dar la vida. Es martirio». Hasta aquí la citación. Sí, ser madre no significa sólo traer un hijo al mundo, sino 
que es también una opción de vida. ¿Qué elige una madre? ¿Cuál es la opción de vida de una madre? La opción de vida de una madre es la opción de 
dar la vida. Y esto es grande, esto es hermoso. Una sociedad sin madres sería una sociedad inhumana, porque las madres saben testimoniar siempre, 
incluso en los peores momentos, la ternura, la entrega, la fuerza moral. Las madres transmiten a menudo también el sentido más profundo de la prác-
tica religiosa: en las primeras oraciones, en los primeros gestos de devoción que aprende un niño, está inscrito el valor de la fe en la vida de un ser 
humano. Es un mensaje que las madres creyentes saben transmitir sin muchas explicaciones: estas llegarán después, pero la semilla de la fe está en 
esos primeros, valiosísimos momentos. Sin las madres, no sólo no habría nuevos fieles, sino que la fe perdería buena parte de su calor sencillo y pro-
fundo. Y la Iglesia es madre, con todo esto, es nuestra madre. Nosotros no somos huérfanos, tenemos una madre. La Virgen, la madre Iglesia y nues-
tra madre. No somos huérfanos, somos hijos de la Iglesia, somos hijos de la Virgen y somos hijos de nuestras madres. Queridís imas mamás, gracias, 
gracias por lo que sois en la familia y por lo que dais a la Iglesia y al mundo. Y a ti, amada Iglesia, gracias, gracias por ser madre. Y a ti, María, madre 
de Dios, gracias por hacernos ver a Jesús. Y gracias a todas las mamás aquí presentes: las saludamos con un aplauso. 
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la tarde Cáritas. Los jueves las catequesis de 

3º de comunión a partir de las 17’00h. Los vier-

nes las catequesis de jóvenes y confirmación. 

 

El Domingo a las 10,00h por la festividad de 

San Antonio Abad habrá bendición de anima-

les.  



REALIZAR EL MINISTERIO COMO SIERVO DE YAHVÉ 

 

La fiesta del bautismo de Jesús es prolonga-

ción de la fiesta de Epifanía. En la primera 

Jesús se presente como salvador universal, 

en esta se nos muestra al comienzo de su 

ministerio, ungido por el Padre como su Sier-

vo y dispuesto a realizar toda su obra en esta 

línea de humildad y servicio. 

 

Las tres lecturas lo explican muy 

bien. En la 1ª se nos recuerda la 

primera profecía sobre el Siervo 

de Yahvé a la que alude la voz del 

cielo en las palabras dirigidas a 

Jesús. En ella se nos describen 

algunas características del Siervo. 

Tiene como misión crear un mun-

do de justicia a todas las nacio-

nes, que vivirán unidas a Dios. 

Librará de prisiones y dará luz a 

los ciegos. El modo será la humil-

dad, la misericordia que busca 

siempre dar vida, la constancia y 

fidelidad, todo ello apoyado en 

una inquebrantable confianza en 

Dios que le lleva de la mano. En la 

segunda lectura san Pedro explica el sentido 

del bautismo: fue el contexto en que el Padre 

ungió a Jesús con el Espíritu Santo, capaci-

tándolo así para su ministerio. Como conse-

cuencia, pasó haciendo el bien. Finalmente el 

evangelio presenta a Jesús realizando un 

gesto de humildad al recibir 

el bautismo de agua de 

Juan Bautista. Era bautismo 

para pecadores. Él no lo 

era, pero lo hizo como ges-

to de solidaridad con ellos. 

El Padre confirmó este ges-

to y decidió que Jesús co-

menzara su ministerio, un-

giéndolo para ello. En el AT 

se ungía a los sacerdotes 

con aceite para capacitarlos 

para su tarea. Se derrama-

ba el aceite sobre la cabeza y se pedía a Dios 

la gracia de capacitarlo para su misión. En el 

caso de Jesús se derrama el Espíritu Santo 

mientras el Padre le dirige las palabras con-

secratorias, que están inspiradas en la pri-

mera profecía del Siervo: Tú eres mi Hijo 

amado, mi predilecto, donde Hijo tiene un 

sentido profundo: Hijo-siervo, totalmente 
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consagrado a hacer la voluntad de su Padre, 

que le corresponde con un amor de predilec-

ción. Las palabras están en segunda persona, 

dirigidas a Jesús y comienzan un diálogo que 

durará toda la existencia de Jesús, viviendo 

conforme al plan del Padre. 

 

Así Jesús comenzó un ministerio que culmi-

naría en su muerte y resurrección y con ello 

a la creación del bautismo del 

Espíritu Santo, que hemos reci-

bido y que nos unge con Jesús y 

capacita para continuar su mi-

sión. 

 

La fiesta de hoy invita a agrade-

cer el propio bautismo. Un deta-

lle interesante: ¿quién conoce la 

fecha de su bautismo? ¿Quién la 

celebra como la fiesta más im-

portante, por encima del 

“cumple” y de la onomástica? 

Agradecer el bautismo implica 

recordar que estamos ungidos y 

capacitados para vivir en la línea 

de Jesús, que es la del Siervo: 

humildad, misericordia, constan-

cia y fidelidad en la tarea de vivir en actitud 

de servicio en las distintas facetas de la vida, 

todo ello apoyado en una inquebrantable 

confianza en Dios padre. El cristiano será 

creíble en la medida en que sirva sin triunfa-

lismos. 

 

Cuando entramos en el 

templo y tomamos agua 

bendita, nos santigua-

mos y recordamos nues-

tra consagración al Pa-

dre, al Hijo y al Espíritu 

Santo. Es una forma 

breve de renovar nues-

tro compromiso bautis-

mal de vivir cristiana-

mente. Pero donde reno-

vamos de una manera especial nuestra con-

sagración es en la celebración de la Eucaris-

tía. Ahora el Espíritu nos une de modo espe-

cial a Jesús y por él al Padre. Es momento 

privilegiado de agradecer la obra de Jesús y 

pedir fuerza para seguirle. 

Nos ofrece cada 

semana el Comentario 

Bíblico de las Lecturas 

ANTONIO RODRIGUEZ 

CARMONA 



Escucha su voz 

Lunes 12 San Benito Biscop Heb 1,1-6 / Sal 96 / Mc 1,14-20 

Martes 13 San Hilario Heb 2,5-12 / Sal 8 / Mc 1,21-28 

Miércoles 14 San Felix de Nola Heb 2,14-18 / Sal 104 / Mc 1,29-39 

Jueves 15 San Mauro Heb 3,7-14 / Sal 94 / Mc 1,40-45 

Viernes 16 San Marcelo Heb 4,1-5.11 / Sal 77 / Mc 2,1-12 

Sábado 17 San Antonio Abad Heb 4,12-16 / Sal 18 / Mc 2,13-17 

    

Lecturas de la Misa para la Semana 

LLLECTURAECTURAECTURA   DELDELDEL   LLLIBROIBROIBRO   DELDELDEL   IIISAÍASSAÍASSAÍAS   

IIISSS   42,142,142,1---4.64.64.6---777   
 

Así dice el Señor: Mirad a mi siervo, a quien sostengo; 

mi elegido a quien prefiero. Sobre él he puesto mi espí-

ritu, para que traiga el derecho a las naciones: No gri-

tará, no clamará, no voceará por las calles. La caña 

cascada no la quebrará, el pábilo vacilante no lo apa-

gará. Promoverá fielmente el derecho, no vacilará ni se 

quebrará hasta implantar el derecho en la tierra y sus 

leyes, que esperan las islas. Yo, el Señor, te he llama-

do con justicia, te he tomado de la mano, te he forma-

do y te he hecho alianza de un pueblo, luz de las na-

ciones. Para que abras los ojos de los ciegos, saques 

a los cautivos de la prisión, y de la mazmorra a los que 

habitan en tinieblas. 

SSSALMOALMOALMO   282828   
 

El Señor bendice a su pueblo con la paz 

 

Hijos de Dios, aclamad al Señor, 

aclamad la gloria del nombre del Señor, 

postraos ante el Señor en el atrio sagrado. 

  

La voz del Señor sobre las aguas, 

el Señor sobre las aguas torrenciales. 

La voz del Señor es potente, 

la voz del Señor es magnifica.  

  

El Dios de la gloria ha tronado. 

El Señor descorteza las selvas. 

En su templo un grito unánime: ¡Gloria! 

El Señor se siente por encima del aguacero, 

el Señor se sienta como rey eterno 

 

LLLECTURAECTURAECTURA   DELDELDEL   LLLIBROIBROIBRO   DEDEDE   LOSLOSLOS   HHHECHOSECHOSECHOS   DEDEDE   LOSLOSLOS   AAAPOS-POS-POS-

TOLESTOLESTOLES   

HHHCHCHCH   10,3410,3410,34---383838   

 

En aquellos días, Pedro tomó la palabra y dijo: está 

claro que Dios no hace distinciones; acepta al que lo 

teme y práctica la justicia, sea de la nación que sea. 

Envió su palabra a los israelitas anunciando la paz que 

traería Jesucristo, el Señor de todos. Conocéis lo que 

sucedió en el país de los judíos, cuando Juan predica-

ba el bautismo, aunque la cosa empezó en Galilea. Me 

refiero a Jesús de Nazaret, ungido por Dios con la fuer-

za del Espíritu Santo, que pasó haciendo el bien y cu-

rando a los oprimidos por el diablo; porque Dios estaba 

con él. 

 

LLLECTURAECTURAECTURA   DELDELDEL   SANTOSANTOSANTO   EEEVANGELIOVANGELIOVANGELIO   SEGÚNSEGÚNSEGÚN   MMMARCOSARCOSARCOS   
MMMCCC   1,71,71,7---111111   

 

 

En aquel tiempo proclamaba Juan: Detrás de mí viene 

el que puede más que yo, y yo no merezco ni agachar-

me para desatarle las sandalias. Yo os he bautizado 

con agua, pero el os bautiza con Espíritu Santo. Por 

entonces llegó Jesús desde Nazaret de Galilea a que 

Juan lo bautizara en el Jordán. Apenas salió del agua, 

vio rasgarse el cielo y al Espíritu bajar hacia él como 

una paloma. Se oyó una voz del cielo: Tú eres mi hijo 

amado, mi predilecto. 

 



A las 11:30h del día 6 del 
presente mes de enero daba 
comienzo la Eucarístía en la 
Santa y Apostólica Iglesia 
Catedral de La Encarnación, 
presidida por el Obispo de 
Almería, Mons. Adolfo Gon-
zález Montes. Durante la 
santa Misa, el Prelado confi-

rió el sagrado Orden del Diaconado a Roly Gutiérrez Sala-
zar, Miguel Joaquín Martín Romero y Javier Ocaña Gámiz, 
además de a Juan Francisco Ramírez Medinacon carácter 
permanente  
 

 
El Foro de Laicos, ade-
cuado a las nuevas situa-
ciones y orientaciones 
de la Conferencia Epis-
copal Española (CEE), es 
un lugar de encuentro, 
diálogo y 
comun ión , 
cauce de 

representación del Apostolado seglar asociado 
e impulsor de presencia pública del laicado 
asociado.  
 
El pasado 3 de enero, en la nueva fecha litúr-
gica del Santísimo Nombre de Jesús, se reunía 
a las 10:30h el Consejo diocesano de Laicos, 

En nuestra Diócesis 

con la mortificación. Aconsejaba a sus 
monjes que pensaran cada mañana que 
tal vez no vivirían hasta el fin del día, y 
que ejecutaran cada acción, como si 
fuera la última de su vida. "El demonio-
decía- teme al ayuno, la oración, la 
humildad y las buenas obras, y queda 
reducido a la impotencia ante la señal 
de la cruz". Hacia el año 355, hizo un 

viaje a Alejandría a peti-
ción de los obispos para 
refutar a los arrianos. 
Ahí predicó la consus-
tancialidad del Hijo con 
el Padre, acusando a los 
arrianos a confundirse 
con los paganos "que 
adoran y sirven a la 
creatura más bien que al 
Creador", ya que hacían 
del Hijo de Dios una 
creatura. Murió en el 
año 356, a la edad de 
105 años. Parece que en 
561, sus restos fueron 
descubiertos y traslada-

dos a Alejandría, después a Constanti-
nopla, y finalmente a Vienne de Fran-
cia.  

SAN ANTONIO ABAD 

Nació en una población del alto Egipto, 
al sur de Menfis, el año 251. Antonio se 
retiró a la soledad siguiendo el ejemplo 
de un anciano ermitaño de los alrede-
dores. El trabajo manual, la oración y 
la lectura constituyeron en adelante su 
principal ocupación. A los 54 años de 
edad, hacia el año 305, 
abandonó su celda en la 
montaña y fundó un mo-
nasterio en Fayo.El mo-
nasterio consistía original-
mente en una serie de 
celdas aisladas, pero no 
podemos afirmar con cer-
teza que todas las colo-
nias de ascetas fundadas 
por san Antonio estaban 
concebidas de igual mane-
ra. Más tarde, fundó otro 
monasterio llamado Pispir, 
cerca del Nilo. San Anto-
nio exhortaba a sus her-
manos a preocuparse lo 
menos posible por su cuerpo, pero se 
guardaba bien de confundir la perfec-
ción, que consiste en el amor de Dios, 

Con su ejemplo 
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después de un 
largo paréntesis. 
La sesión de tra-
bajo se había 
trasladado al 3 
de enero, despla-
zada por el cú-
mulo de actos en 
la agenda del 
Obispo, del pasado 23 de diciembre a los primeros días de 
enero. Quedó constancia de que la sesión se celebraba 
como reunión ordinaria del Consejo correspondiente a 
2014. 
 
Como viene siendo tradicional en la 
cabalgata de los Reyes Magos, el 
Obispo de Almería, Mons. Adolfo 
González Montes, y el alcalde de la 
ciudad, Luis Rogelio Rodríguez-
Comendador, recibieron al séquito 
procesional en la plaza del Ayunta-

miento. Desde el bal-
cón de la Casa Con-
sistorial, el edil diri-
gió unas palabras a 
todos los presentes, 
al igual que hizo 
también el Prelado almeriense.  
 

www.diocesisalmeria.es 

“Torre  

de marfil;   

ruega por  

nosotros” 

 PARROQUIA ERMITA 

LUNES 09’30h  — 

MARTES 19’00h — 

MIERCOLES 09’30h — 

JUEVES 19’00h — 

VIERNES 19’00h — 

SÁBADO 19’00h 10’00h 

DOMINGO 11’00h / 19’00h — 

HORARIOS DE MISA 

HORARIOS DESPACHO PARROQUIAL 

MARTES 10’00h –12’00h / 19’30h 

VIERNES 19’30h 

C/ Virgen del Carmen, 1. Apartado nº 47                                       

 parroquia.aguadulce@diocesisalmeria.es 

950 34 50 17 

 

CONTACTO  

www.parroquiacarmenaguadulce.es 


